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SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que estuvo rudo lo que dijo el Obispo de Querétaro, Mario de 
Gasperín, al decir que tenemos muy debilitada nuestra fe. Algunos sacerdotes han ayudado a que muchos 
sean así, con sus actitudes. Hay que ir a misa, es lo que quiere decir el Obispo, pero también la Iglesia debe 
revisar qué es lo que está pasando y por qué la gente no va… El PAN debe estar preocupado por los resultados 
que ha tenido. Hay un correo que circula con frecuencia de una persona de nombre Iván, que hace análisis 
sobre lo que pasa en el PAN, pero el último fue muy condescendiente al justificar que Pancho Domínguez 
pusiera sus espectaculares. El problema con muchos panistas es precisamente que no quieren ver la situación 
y la fuerza que tienen enfrente, pues cada vez se fortalece más la idea de que haya una alianza entre PRI y 
PRD. Por el poder, lo que se tenga que hacer, parece la consigna. Para esto, lo primero que tiene que pasar es 
que se tranquilice la situación en el PRD. Al parecer Alejandro Encinas sí va a aceptar la secretaría general, a 
sugerencia de Andrés Manuel López Obrador, para hacer contrapesos… En el caso de Querétaro, a 
excepción de la capital, una alianza le quitaría muchos espacios al PAN. Lo más saludable es que no tenga 
tantos diputados un solo partido, en este caso el PAN. Hacen lo mismo que el viejo PRI, de hacerse de la vista 
gorda en muchas cosas, como en el caso de dos trailers robados y llenos de mercancía, que iban a una bodega 
de Lole Pérez en Ezequiel Montes y nadie ha dicho nada… Hoy a las 7 de la noche en el patio de los Naranjos 
va a estar Carlos Monsivais… A las 10 de la mañana inicia un foro sobre psicosis en la facultad de 
psicología… Hoy el partido verde presenta su solicitud de registro, también a las 10 de la mañana, en el 
Instituto Electoral de Querétaro. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El 60% de los turistas que visitan nuestro Estado, vienen por negocio, apuntó secretaria del ramo, Esther 
Carboney Echave, quien apuntó que en el mes de diciembre, el 25% de los vacacionistas que llegan se 
hospedan en casa de familiares o amigos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La Secretaría de educación no tiene competencia para quitar o exentar de impuestos a las 
instituciones educativas, reiteró la titular del ramo, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien exhortó a las escuelas 
privadas a dar facilidades a los padres de familia, aunque reconoció que congelar las cuotas no es obligatorio 
de las escuelas. (MR) 
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Se espera que en el transcurso de esta semana, más escuelas privadas se sumen al apoyo a los padres de 
familia, a través de diferentes esquemas de ayuda, sin embargo el acuerdo no se hizo con la federación de 
escuelas privadas, por lo que se sumaron solo algunas, dijo la titular de la secretaria de educación del Estado, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez. (EL) 
 
Cabeza. Raymundo Gómez, coordinador operativo de la USEBEQ, dijo que el problema no son las 
manifestaciones a las que tienen derecho los maestros, sino que descuidan la educación de los niños, por lo 
que aseguró que no se bajará la guardia al respecto y se seguirá sancionando a aquellos docentes que falten a 
clases. (EL) 
 
Reconoce el  coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, que la dependencia ha 
prohibido las reuniones de maestros en las escuelas en horarios de clase, a fin de evitar que se conviertan en 
actos electorales. Explicó que dicha medida ha causado malas interpretaciones. (MR) 
 

SOCIEDAD 
El Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín  calificó de católicos enclenques a los fieles que hacen de México 
el país con mayor número de católicos, pero también con los menos participativos. Los exhortó a vivir 
verdaderamente su fe. (MR) 
 
Tras su nombramiento como basílica menor, los sacerdotes el santuario de Soriano podrán recibir confesiones 
que sólo estaban destinadas al Obispo, sobre temas como el aborto y el secuestro, declaró José Rogelio 
Cano, Rector de dicha basílica. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 140 mil laicos en Querétaro son lo que participan de manera activa con la Iglesia católica, 
lo que representa entre el 2 y el 5% del total de fieles, resaltó Salvador García, coordinador del servicio 
diocesano para los laicos. (MR) 
 
Cabeza. 107 parroquias y más de mil 500 personas, se reunieron en el seminario conciliar de nuestra señora de 
Guadalupe para celebrar la vigésima asamblea diocesana de pastoral, que tiene como objetivo analizar el plan 
de trabajo de la Iglesia, indicó el presidente de la comisión diocesana para la pastoral de la comunicación, Saúl 
Ragoitia Vega. (MR) 
 
Cabeza. El Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín, fue el encargado de recibir en el seminario conciliar de 
Hércules, durante la vigésima asamblea diocesana de pastoral, a la Virgen de los Dolores de Soriano, cuya 
parroquia fue elevada hace unos días a basílica menor. (MR) 
 
Miles de queretanos asistieron al desfile conmemorativo del inicio de la Revolución mexicana, que estuvo 
presidido por la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien fue acompañada por el 
clavadista Fernando Platas. Participaron 28 contingentes, con 4 mil personas y se premió a los diferentes 
deportistas queretanos, como Evelyn Enciso de la Asociación deportiva queretana sobre silla de ruedas. (MR) 
 
Más de 3 mil participantes en 28 contingentes, civiles, deportivos y autoridades, desfilaron en el aniversario 98 
de la revolución mexicana que presenciaron alrededor de 10 mil  personas. El titular del INDEREQ, Antonio 
Álvarez, aseguró que es necesario que la inversión privada invierta en el deporte pues el gobierno ya está 
haciendo su parte. (EL) 
 
Sondeo. Los asistentes del desfile consideraron que es importante que se siga realizando el desfile que 
recuerda el inicio de la revolución mexicana y también que nos de muestra que las costumbres no se han 
perdido. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública municipal reportó saldo blanco durante el operativo del fin de 
semana y en el desfile. Armando Sánchez Estrada detalló que se contó con 95 elementos, 50 de la guardia 
municipal y 45 de tránsito. (MR) 
 
Pega el frente frío número 9 a Querétaro. La madrigada de este lunes la capital registró un descenso en los 
termómetros y se colocaron en 4 grados centígrados, mientras que Pinal de amoles, San Joaquín y Tolimán, 
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llegaron a un grado, informó el director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
Gerardo Quirarte. (MR) 
 
Arrancó el frente frío número 9 en Querétaro, por lo que la temperatura más baja se registró el día de ayer en 
Pinal de Amoles y Toliman, con un grado centígrado y en Querétaro 4 grados, informó el director de gestión de 
emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, Gerardo Quirarte. (EL) 
 
Cabeza. Los trabajaos del Acueducto 2 van en tiempo y forma a pesar de los conflictos que se han tenido, 
principalmente en algunas comunidades del municipio de Cadereyta, informó la Secretaría de gobierno. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Asegura el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve, que una plaga atacó al árbol ubicado en 
avenida universidad, esquina con Corregidora, el cual es considerado como uno de los más antiguos de la 
ciudad. Destacó que se procedió a cortarle algunas ramas muertas para hacerle estudios y proceder al 
tratamiento que se le va a dar o se le tendrá que talar completamente. (MR) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, comenta que el árbol de 
avenida Universidad y Corregidora es emblemático pero efectivamente está enfermo y están haciéndole un 
tratamiento. Es un laurel de la india que tiene más de 100 años, con una altura de 24 metros, el grosor de su 
tronco es  de 2.8 metros y la fronda tiene 28 metros. La primera sintomatología es que  se empezó a secar y a 
tirar sus hojas. Lo primero que hay que aclarar es que no lo están quitando, la ciudadanía está enojada porque 
se quitaron los árboles de Bernardo Quintana, pero esos mismos fueron plantados en otros lados, los 301 
árboles tienen otra ubicación y se les está dando un seguimiento a cada uno de ellos particularmente.  De estos 
301 árboles, posiblemente se mueran de 10 a 15 árboles que en porcentaje es muy bajo. En el momento en 
que se vio la gravedad del árbol, se tomó la decisión  de invitar a un doctor de la universidad de Chapingo, con 
una especialidad en tratamiento de árboles, para que ayudara con el análisis; se llevó varias muestras para ver 
que tenía el árbol y dijo que estaba sufriendo algunos ataques, pero que están a tiempo de salvarlo. Hay un 
hongo que es el daño principal del árbol, por lo que también se sospecha que el daño puede ser desde la raíz y 
esto conlleva a que no se distribuya el agua correctamente y se vaya secando. No se sabe cuál es el porcentaje 
del hongo que ha invadido al árbol. Al saber que el árbol estaba enfermo se le quitó el 20% de las ramas secas, 
para aprovechar la energía natural. Después de quitar las jardineras se metieron unos tubos para salvar las 
raíces y que no pierdan la vida, por medio de estos tubos se inyecta agua a las raíces directamente para que el 
árbol se recupere más rápido, además de meterle vitaminas a la raíz. Están por tener la segunda visita de este 
doctor para que revise y dictamine qué prosigue. (EL) 
 
Cabeza. En el desfile del 98 aniversario de la revolución mexicana en el municipio de Corregidora, participaron 
24 contingentes con un total de 3 mil 500 personas, entre los que destacaron instituciones educativas, adultos 
de la tercera edad, protección civil y la policía municipal. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de El Marqués espera crecer dentro del Programa de Obra Anual 2009, poco más de 220 
mdp, destacó el titular del área, Cirilo Ibarra Rangel. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En la entidad ya se han presentado dos casos de influenza, aseguró el coordinador auxiliar de epidemiología 
del IMSS, Guillermo Moreno Guerra, quien reiteró que se deben extremar precauciones en esta temporada y 
los adultos mayores deben aplicarse la dosis anti-influenza. (MR) 
 
Cabeza. Recomienda la secretaría de salud a la ciudadanía que durante la temporada de bajas temperaturas, 
producto de los frentes fríos que se presentan, utilizar ropa abrigadora y evitar cambios bruscos de temperatura. 
El titular, Rafael Ascencio, apuntó que la vacuna en contra de la influenza se aplicará a niños entre 6 meses y 
dos años, así como a personas mayores de 60. (MR) 
 
Cabeza. Confirma el secretario de salud en el Estado, Rafael Ascencio, la aparición de 4 brotes de hepatitis en 
el municipio de Colón, en donde asegura se está trabajando al respecto. (EL) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En los centros de readaptación social de Querétaro, no existen privilegios entre los internos y tampoco se han 
generado casos de corrupción; esto debido a la regulación por parte de los órganos de control interno, aseguró 
el secretario de gobierno del estado, Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
Descarta el secretario de gobierno Alfredo Botello que en los CERESOS de la entidad existan celdas VIP. 
Sostuvo que para evitar problemas internos, a los presos solamente se les permite tener hasta 200 pesos. (MR) 
 
Autoridades municipales harán un esfuerzo para tener en esta temporada decembrina, funcionando la totalidad 
del equipo de video vigilancia que consta de 300 cámaras, según informó Jorge Luís Alarcón Neve, secretario 
de gobierno municipal. (EL) 
 
El municipio capitalino puso a disposición de la Procuraduría General de Justicia, el video grabado por las 
cámaras que estaban colocadas en la joyería asaltada el pasado viernes en Plaza de las Américas. El 
secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve, dijo que se pretende ayudar en la detención de la banda de 
los asaltantes. (MR) 
 
Se endurecerán las medidas de control de confianza al interior de la Secretaría de Seguridad Pública municipal 
de Querétaro, para evitar que elementos policíacos estén coludidos con algún grupo delictivo, señaló Jorge 
Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Querétaro no es inmune a que de vez en cuando, sucedan actos delictivos peligrosos y lo  que más puede 
preocupar a las autoridades, son los robos con violencia en esta temporada, aseguró el secretario de gobierno 
municipal de Querétaro, Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 
El secretario de seguridad pública municipal, Armando Sánchez Estrada, informó que como cada año, se 
implementará un operativo especial en diciembre, para reforzar la seguridad, en zonas donde hay más 
movimiento de dinero, por cuestión de la entrega de aguinaldos en la ciudad. (EL) 
 
Cabeza. A pesar de que no se ha implementado un operativo especial por parte de la Secretaría de Seguridad 
Pública municipal, para incrementar la vigilancia durante el mes de diciembre, especialmente en la época de 
entrega de aguinaldos, su titular Armando Sánchez Estrada recomendó a la ciudadanía hacerse acompañar 
de otra persona de confianza cuando reciban dinero extra y no transitar por avenidas poco iluminadas. (MR) 
 
 


